

EL TIEMPO

Table with weather data: Mínima de ayer, Máxima, Presión atmosférica, Dirección del viento, Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas, Lluvia (nieve).



ACCION DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Martes 14 Febrero 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 73

En Sevilla se celebra un importante acto de propaganda derechista con la asistencia de Gil Robles

TEMAS DEL DIA

Más sobre el trabajo de la obrera en el Convento

Hay Comunidades religiosas que han sido fundadas para servir al pueblo, para ofrecer a la mujer caída o en peligro un asilo, un refugio y un medio de rehabilitación moral y social.

Pero el proyecto de ley que se está discutiendo amenaza aventar esos refugios populares.

Muchos reciben alguna subvención de las autoridades o de las Corporaciones locales. Pero el artículo 10 del proyecto, de acuerdo con el artículo 26 de la Constitución, prohíbe al Estado, regiones, provincias y municipios mantener, favorecer ni auxiliar económicamente a las iglesias, asociaciones e instituciones religiosas.

Como ya queda dicho, en esos reformatorios se trabaja. Trabajan las monjas y las refugiadas junto a ellas. Para éstas el trabajo desempeña tres funciones a cual más respetables y deseables.

El mal está en el artículo 26 de la Constitución. Los católicos no podrán resignarse a él nunca, como no se resignó Alcalá Zamora el día en que ese artículo fue votado.

Este proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas quiere ser un desenvolvimiento de aquél artículo de la Constitución. Lo es en cuanto a la prohibición de la industria y el comercio en los conventos.

Así por ejemplo pueden dejar fuera del artículo 30 que prohíbe la industria y el comercio—la Comisión añadió la palabra «agricultura» al proyecto del Gobierno—los Asilos y Escuelas de aprendizaje.

Hay Comunidades que son, además de Asilos y Escuelas de Aprendizaje, industrias, porque en ellas las recogidas más adelantadas y que llevan más tiempo en el obrador ya se vende la producción.

Hace años se hizo un estudio sobre un Asilo cuyo trabajo se quiso prohibir. Se vio que tenía 112 recogidas. De ellas solo 27 estaban en condiciones de trabajar en un obrador.

Hay otros en los que el número de obreras es considerable. En ellos hay Asilo y Escuela de Aprendizaje pero no de niñas sino de jóvenes o mujeres ya hechas.

Todas ellas son internas. Allí reciben habitación, comida, ropa, cuidados, como en un hogar. Unas, en vez de ganar, gastan. Otras ganan pero no lo que gastan.

A lo sumo se les podría imponer una limitación a su espíritu colectivista, restándole de lo que ganan, lo que consumen y haciendo de la diferencia dos partes, una que podría ingresar en una cuantilla de ahorro de la obrera recogida y otra que podría dedicar al sostenimiento de sus compañeras improductivas como reembolso parco e insuficiente de los que ellas gastaron antes de ganar.

Quedarían solo dentro de ese artículo 30, las Comunidades que tienen obreras externas; ¿qué hacer con ellas?

Severino AZNAR

(Reproducción prohibida)

¿Qué pasa en el partido Radical-socialista?

«Heraldo de Madrid», dice que cada día se ahonda más el cisma

Madrid.—Sobre las discrepancias existentes entre los miembros del Comité ejecutivo del partido radical-socialista, «Heraldo de Madrid» afirma que cada día se ahonda más el cisma.

Llevar la voz cantante los señores Ruiz Moya y Moreno Galvache, que sostienen en Murcia una dura lucha con los elementos de Acción Republicana.

Se afirma que los disidentes dirigirán en breve un manifiesto a la opinión explicando su actitud.

Asisten al mitin más de diez mil personas

Se sirve una comida a cuatro mil quinientos obreros parados

Sevilla.—En el Frontón Betis y ante diez mil espectadores se celebró ayer domingo el gran mitin de clausura de la Asamblea Regional que Acción Popular ha venido celebrando.

Presidió el acto el señor Gil Robles.

Hizo la presentación de los oradores señores Valiente y Gil Robles, el señor Monje Bernal.

José María Valiente pronunció un vibrante discurso en el que, entre otras cosas, dijo a los obreros que Acción Popular viene a hacer una revolución con la Cruz en la mano.

Aludió a la Reforma Agraria y dijo que el ministro de Agricultura en vez de dedicar su tiempo a hacer comedias, debía enterarse de cómo se maneja un arado.

Terminó abogando por la unión de las derechas españolas.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Gil Robles.

Aludió a los sucesos del 10 de Agosto y recordó que su primera visita fue para Sevilla, donde tantos amigos eran maltratados injustamente.

Hizo historia del movimiento derechista en España desde la segunda mitad del siglo XIX.

Afirmó que Acción Popular está dispuesta a gobernar sin egoísmos y sin guardias de Asalto, símbolo de la represión.

Criticó los cuantiosos gastos que supone el aumento de fuerza pública y dijo que todo esto se debe a que, roto el freno de la Religión, no hay más remedio que reemplazarlo por los fusiles y por las bombas incendiarias.

Añadió que la política de izquierdas ha fracasado ruidosamente.

Se ha echado por tierra la autoridad y los hombres que triunfaron en Abril precisan resguardarse tras los guardias de Asalto por temer al pueblo que les encumbró.

Dijo que la Reforma Agraria solo ha servido para incrementar la burocracia.

Refiriéndose al artículo 26 de la Constitución, afirmó que es preciso ir a su revisión porque constituye una ofensa para la dignidad de los católicos.

Aludió a las próximas elecciones y dijo que en ellas Acción Popular demostrará su fuerza.

Fue muy ovacionado.

El banquete

Sevilla.—Después del mitin los oradores fueron obsequiados con un banquete.

Al acto acudieron 1.500 comensales.

Al propio tiempo se sirvió una comida a cuatro mil quinientos obreros parados.

El precio del cubierto para el banquete ascendía a veinte pesetas; de estas se destinaron 12 a la comida de los obreros y ocho para el banquete.

A los obreros se les sirvió el siguiente menú:

Carne con patatas; chuletas; ensaladas; postres y vinos.

El aniversario de la coronación del Papa

Una recepción pública en la Nunciatura

Madrid.—Ayer a las doce se celebró en la Basílica un solemne Te Deum con motivo de la celebración del aniversario de la coronación de Pío XI.

Ofició el nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

Asistió el Cuerpo diplomático y enorme gentío que llenaba el templo.

En el Palacio de la Nunciatura se celebró más tarde una recepción pública.

Pronunció un discurso el presidente de la Junta Central de Acción Católica don Angel Herrera.

Este, entre otras cosas, dijo que aunque España atraviesa momentos muy difíciles, el triunfo no se hará esperar porque el pueblo sigue siendo creyente.

Terminó rogando al nuncio que comunique al Santo Padre la adhesión y la sumisión de los católicos españoles.

Monseñor Tedeschini agradeció las frases de adhesión al Romano Pontífice, y dijo, que en esta fecha se celebra, no solamente el aniversario de la coronación, sino también el diecinueve aniversario de la Acción Católica y el centenario de la persecución de la Iglesia, que comenzó con la persecución de Cristo.

Dijo, que el mal de estos días, es la ausencia de Cristo en la sociedad, a la que hay que restituirle, siendo ello la finalidad de la Acción Católica.

A las dos y media de la tarde terminó la recepción.

Mitin tradicionalista

Madrid.—Ayer se celebró un acto político en el teatro de «La Comedia».

El señor conde de Rodezno, abogó por la libertad del señor Albiñana, confinado hace tiempo en las Hurdes.

Los demás oradores que tomaron parte en el acto, atacaron la política del Gobierno.

El menú servido a los que concurren al banquete fue el siguiente:

Entremeses; paella; fiambres; postres y vinos.

Los postres y el vino fueron iguales en la comida de los obreros parados y en el banquete.

Ofreció el homenaje el señor Sarazua.

Habló después don Jesús Pavón, que entonó un canto a la labor realizada por la Iglesia.

La señorita Urraca Partor recordó agradecida la visita que le hizo el señor Gil Robles cuando se hallaba presa.

El señor Valiente pronunció un próximo triunfo definitivo de las derechas españolas.

Habló después el señor Gil Robles el cual contestando a la señorita Urraca Paslor, manifestó la gran satisfacción que siente ante la unión de todas las derechas españolas.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

Crónica internacional

Inquietud en el avispero balcánico

El deseo de Italia de pleno dominio en el Adriático

Como si no bastasen para entenebrecer la vida las consecuencias de la crisis económica que azota al mundo, otra vez en los Balcanes surgen acontecimientos que provocan un estado político muy semejante al del año 1914 y un ambiente tan cargado de electricidad, que cualquier rozamiento podría ocasionar un estallido.

Una demostración de la verdad de este aserto, es lo que aconteció en la pequeña ciudad de Trau en la Dalmacia adjudicada a Serbia. Un grupo de exaltados rompió hace cosa de un mes unos leones con el escudo de Venecia que había en la portada de una iglesia, semejantes a los que se admiran en la Plaza de San Marcos.

Venecia que fué dueña de las costas del Adriático durante la época de su poderío en la edad media, dejó como sello de su dominación el león con el escudo veneciano en todas las ciudades que fueron suyas, Austria que al conquistar a Venecia heredó sus dominios respetó esos símbolos probablemente por lo que tenían de artísticos, y uno de esos escudos ha sido mutilado por el grupo de patriotas exaltados.

En otros pueblos, y en una situación normal, el hecho no hubiese pasado de ser una salvajada pueblerina y de seguro no hubiese llegado a las cancillerías, pero en el grado de tensión en que se encuentran las relaciones entre Yugoslavia e Italia, cualquier acontecimiento por mínimo que sea adquiere proporciones internacionales.

Italia con una densidad de población que no cabe ya dentro de sus fronteras consideró el Adriático como un lago italiano y se cree con derecho a las costas balcánicas en ese mar Adriático que pertenecieron un día a Venecia.

En la anarquía social que estalló en Italia al terminar la guerra, sus gobernantes faltos de patriotismo, no supieron hacer valer sus derechos en los Tratados en que los vencedores se repartieron los despojos del Imperio Austro-Húngaro, pero, la revolución fascista que restableció y restauró a Italia, no se ha conformado nunca con aquel reparto que benefició a Yugoslavia, gracias a la protección de Francia que se inclinó a su favor, en opinión de los italianos. Desde entonces las relaciones de Francia, y de Italia son cada día más tirantes, y es muy difícil que ningún embajador por hábil que sea llegue a normalizarlas porque los puntos de vista diplomáticos de estas dos naciones son antagónicos y no cabe una solución, sin modificar el actual mapa de Europa.

La diplomacia francesa para compensar en el Este la pérdida que le supone a Francia la deserción de Rusia, ideó la Pequeña Entente, que solo con los tres Estados de Yugoslavia, Tchechoslovaquia y Rumania miden 685.000 kilómetros y cuentan con 50 millones de habitantes y que unidos a Polonia y por el despojo del antiguo imperio Austro-Húngaro, se hallan unidos ante el temor de una revisión de fronteras y esperan confiados el apoyo de Francia que tan interesada está en su existencia y que tanto interviene en su formación.

Frete a ese conglomerado político el genio diplomático de Italia heredera de las aspiraciones balcánicas del fenecido Imperio Austro-Húngaro para romper el cerco en que se cree metida ha explotado el descontento de los húngaros y alemanes y se ha unido a ellos para pedir la revisión de las fronteras estatuidas en Versalles aún cuando no parece la nación más indicada para ello ya que dentro de sus fronteras existen 600.000 alemanes y eslavos y ha convertido Albania en un protectorado italiano.

No hace aún muchos días, un periodista inglés, Steed, gran autoridad en cuestiones internacionales, escribió un artículo que cayó como una bomba en la Europa central. Decía, que Italia, con el asentimiento de Alemania, había sellado un pacto con los húngaros y búlgaros para arrancar a los serbios, por las buenas o a las malas, la Dalmacia, la Croacia, Slavonia, la Herzegovina, la Bosnia y a Rumania, la Transilvania y la Bokovina, y aún cuando esas afirmaciones fueron rotundamente negadas por la diplomacia italiana, no han dejado de producir sus efectos. Los lazos de unión de la Pequeña Entente, algo relajados por el intento de la diplomacia italiana de separar a Rumania, nación de cultura latina, de Yugoslavia, han vuelto a afirmarse en la Conferencia celebrada en Belgrado y en el viaje del rey de Yugoslavia a Rumania. El ministro de Justicia rumano, Popovici, llegó a decir que los 80 millones de hombres de la Pequeña Entente y Polonia se opondrán con todas sus fuerzas a cualquiera que intente modificar las fronteras establecidas por los Tratados.

Que algo de cierto debe haber en estos rumores, parece indicar el hecho de que estos mismos días se ha descubierto un contrabando de 46 wagones de armas, de procedencia italiana y con destino a Hungría. El contrabando es de 65.000 fusiles y 200 ametralladoras.

A agravar la situación internacional contribuye el despede cada día mayor de Inglaterra, por las cosas de Europa, su poca simpatía por Polonia y los países balcánicos y su decidido empeño de no comprometerse por defender las fronteras europeas del Este.

El pleito internacional—como se ve—no puede estar más embrollado; el Gobierno dimisionario francés ha enviado a Roma a un político de altura, Henry de Jouvenel, que ya antes se distinguió en los asuntos de Siria, pero, cuando las directrices de dos políticas son tan antagónicas como las de Italia y Francia, por muy habilidoso que sea el negociador, no se puede llegar a una transición sin que alguna de las partes ceda, y Francia no puede ceder a Italia sin abandonar a las naciones de la Pequeña Entente y Polonia. Por eso decimos al comenzar esta crónica, que la situación de los Balcanes está tan delicada y vidriosa como en los días que procedieron al atentado real de Sarajevo.

El conde de Sarto

(Prohibida la reproducción)

Federación Turolense de S. A. C.

XIV Asamblea general que se celebrará en Teruel el día 15 de Febrero de 1933

PROGRAMA

A las 10 de la mañana, presentación de credenciales en la Secretaría de la Entidad por los representantes de Sindicatos federados.—A las 10'30, apertura solemne de la Asamblea en el Salón de actos de la casa social con sujeción al siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación de las actas de la Asamblea anterior.—2.º Examen y aprobación, en su caso, de los balances y cuentas presentadas por Tesorería.—3.º Memoria del Presidente don Juan Giménez, sobre la vida y desarrollo de la Federación en el último año.—4.º Estudio de la marcha social y económica de la Federación y sus Sindicatos.—5.º Asociaciones de Propietarios, Arrendatarios y Obreros Agrícolas, y Jurados Mixtos de la Agricultura.—6.º Medio de incrementar la Caja de Ahorros y Préstamos.—7.º Reforma del Reglamento.—8.º Contrato colectivo de remolacha azucarera.—9.º Examen de la cuestión triguera.—10.º Renovación reglamentaria de cargos en el Consejo Directivo.—11.º Ruegos y preguntas.—12.º Conclusiones.

De la vida local y provincial

FICHAS TUROLENSES

- ALBARRACIN -

VII

Por entonces se edificó la catedral de Albarracín, según opinión de algunos, sobre el templo monacal de los dominicos, caeténeo con los sarracenos y que alberga el sepulcro de Pedro Javier, enterrado en su muro abidal en los comienzos del siglo XVII.

Siete obispos cifieron la mitra de Albarracín, hasta el traslado de la diócesis a Segorbe y otros 32 prelados ocuparon la silla después de la restauración, desde 1578 hasta 1851 en que se suprimió el obispado de Albarracín por el Concordato.

En virtud de él, la diócesis de Albarracín figura hoy entre las suprimidas, quedando reducida a Colegiata, bajo la dependencia del obispo de Teruel que en la actualidad es su administrador Apostólico. Junto al antiguo palacio episcopal se halla la puerta enverjada y la escalinata del claustro de la catedral construida por el célebre Píerres de Bedel, autor de los Arcos de Teruel.

Falleció en Albarracín el año 1567 y yace enterrado en aquella catedral.

Esta se encuentra bajo la advocación del Salvador y consta de una espaciosa nave, de orden compuesto, con cuatro capillas a cada lado exornadas con varias esculturas y pinturas de mérito.

La más esbelta de las capillas es la del Pilar, aunque recargada de adornos.

Como datos de interés consignamos que el 11 de Enero de 1509 se terminaron las obras de la capilla de San Juan Bautista, donde existen las armas primitivas de los Marcellas y que la torre de la catedral fué costeada por el obispo de Teruel don Martín Ferrer, fallecido en el año 1596.

Entre las valiosas joyas que figuran en el tesoro artístico de la catedral de Albarracín, merece especial mención la rica tapicería, con episodios bíblicos de la Historia de Gedeón, regalo de su obispo señor Roca de la Serna.

En un episcopologio bastante completo que hay en aquel archivo, he podido copiar la siguiente nota que hace referencia a los tapices: «Don Vicente Roca de la Serna, natural de Valencia y arcidiano de su Iglesia, heredero y pariente de dicho obispo, se dice que en el archivo de la antes Justicia Civil y Gobernación de la ciudad de Valencia y en el año 1608, en su mano 62 del folio 1 y siguientes, se hallan registradas las escrituras de testamento y codicilo de don Vicente Roca de la Serna. En el codicilo figura el siguiente legado: «Item mando y dejo a la dicha mi Iglesia catedral toda mi tapicería buena que tengo, que es la historia de Gedeón, que son ocho paños (hoy no existen más que siete, porque de dos muy deteriorados se hizo otro arreglado) con condición de que en el otro día que yo muera, cada año, sea celebrado mi aniversario perpetuo en dicha mi catedral con música y que en dichos mis paños pongan mis armas.»

H. S.

Centros oficiales

Gobierno civil

Ayer mañana visitaron a nuestra primera autoridad civil:

Don Francisco López Segura, de Albarracín; Comisionados de Villalba Baja, Terriente, Royuela y Puebla de Valverde; señores presidente y vocal de la Junta de Montes de Concurd; señor Villa, de Montalbán, y doña Asunción García de los Ríos, presidenta de la Comisión gestora de Bronchales.

Diputación

Ayer mañana ingresaron en Caja, por los conceptos que se expresan, las siguientes cantidades, de los Ayuntamientos que igualmente se indican:

Por aportación forzosa: Burbáguena, 70 pesetas. Por cédulas personales: Monterde de Albarracín, 571'25. Castellote, 601'25.

Hacienda

El señor alcalde de Lanzuela, remite para su aprobación, por esta Delegación de Hacienda, la liquidación general del presupuesto de 1932.

— El de Torre los Negros devuelve rectificado el presupuesto ordinario para el año actual.

— También El Vallecillo envía el suyo para su aprobación.

Señalamiento de pagos: Don Anselmo Sanz, 245'76 ptas. Don Eduardo Nuez, 241'25. Señor depositario-paga d o r, 2.592'25.

Sanidad municipal

La inspección veterinaria ha decomisado en el Mercado de esta población res y media, correspondiente al ganado ovino denominado cabrito, por no haber sido sacrificado en el Mancelo público.

Dichas carnes han sido enviadas

por la Alcaldía, al Asilo de Ancianos.

Sanidad veterinaria

En cumplimiento del artículo 17 del Reglamento de Epizootias, fecha 6 de Marzo de 1929, se declara oficialmente extinguido el mal rojo en los Municipios de Mazaleón y Puebla de Valverde, cuya existencia fué declarada oficialmente en ambos con fecha 8 de Septiembre último.

Instrucción pública

Esta tarde, en la Escuela Normal, se han celebrado los ejercicios de Oposición para directores de Graduadas.

A dichas oposiciones se han presentado ocho señores opositores y una señorita opositora. De Teruel, los señores Pueyo y Ugedo.

Las plazas a cubrir serán la tercera parte de los opositores que han concurrido a realizar los ejercicios.

Registro civil

Movimiento demográfico: Nacimientos.— Angeles Sebastian García, hija de Félix y Raíela.

Francisca Leonor Estevan Pueyo, de Mariano y Leonor.

Pedro José Valero Catalán, de Domingo y María.

— Emerenciana Pérez Romero, de Esteban y Emerenciana.

Matrimonio.— Simón Blasco Muñoz, de 32 años de edad, soltero, con Saturnina Maicas Navarrete, de 38, soltera.

Juan Gimenez Bayo

ABOGADO

Aínsas, 6 TERUEL

Anuncie usted en ACCION

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

- Llegaron: De Valencia, don Eugenio Gómez Alustante, propietario. De la misma población, el ingeniero don Bartolomé Estevan. Igualmente llegó de Valencia, en unión de su bella hermana, don Miguel López. De Albarracín, don Francisco López Segura. De Bronchales, doña Asunción García de los Ríos. De Castellón, don Alberto Alloza Beneyto, auxiliar de Hacienda. De Valencia, don Luis Pastor y señora.

Marcharon:

- A Calamocha, los maestros nacionales don Agustín Vicente y don Magín Polvach. A Santa Eulalia, la bella señorita Manolita Pumareta. A Madrid, el diputado a Cortes don Gregorio Vilatela. A Valencia, don Bautista Sastón, empleado en aquella sucursal del Banco de Aragón.

Enfermos

Ha experimentado una ligera mejoría en su estado el culto secretario de este Ayuntamiento don León Navarro Larriba. Que su completo restablecimiento, sea pronto un hecho es nuestro deseo. Repuestos de su enfermedad hacen vida ordinaria nuestros distinguidos amigos don Luis García del Moral y don Amador Moreno. Lo celebramos.

Una Asamblea

Don Juan Giménez Bayo, digno presidente de la Federación Turolese de S. A. C. y distinguido amigo nuestro, ha tenido la atención de comunicarnos que mañana, a las diez de su día, en el domicilio social, Temprado 11, tendrá lugar la XIV Asamblea anual de dicha Federación. Agradecemos la atención del señor Giménez y prometemos asistir a tan importante acto.

En el Círculo Católico de Obreros

Interesante ciclo de conferencias sociales

El joven y culto sacerdote don Manuel Martín Hinojosa, uno de los más destacados y positivos valores del campo católico en nuestra ciudad se propone dar en el Círculo Católico de Obreros, un ciclo de conferencias de carácter social.

Con una visión recta de las necesidades del momento, el señor Martín Hinojosa va a desarrollar en seis conferencias todo un curso de divulgación de la doctrina social contenida en las encíclicas pontificias y de modo especial en la de «Rerum novarum» de León XIII y en la «Quadragesimo anno» de Pío XI.

El desconocimiento de la doctrina de la Iglesia en punto a las relaciones entre el capital y el trabajo ha sido una de las causas que más han contribuido a sembrar el confusionismo en las filas de los católicos con daño inmediato para la religión y para la patria.

Difundir las doctrinas salvadoras y procurar que la sociedad las adopte y las practique, es labor hoy más que nunca, necesaria si queremos oponer algo más que negaciones y críticas distintas al avance desconsolador de las teorías marxistas.

«La Iglesia y los Obreros» tal es el tema general elegido por el ilus-

Ayer en el Ayuntamiento

Sesión de la Corporación municipal

A las dieciocho y quince abrió ayer la sesión ordinaria el alcalde propietario don José Borrajo.

En los escaños aparecen los concejales señores Sáez, Maicas, Bayona, Arredondo, Bernad, Pastor, Sánchez Batea, Rivera, Bosch, Sánchez, Giner y Alonso.

La tribuna pública está ocupada en su totalidad.

El secretario accidental señor Lanzuela inicia la sesión dando lectura al acta de la anterior, que es aprobada.

A continuación lee las disposiciones dictadas durante la pasada semana, quedando la Corporación enterada de las mismas.

Vistos los documentos de pago presentados por Intervención, fueron aprobados.

Igualmente se aprobó la distribución de fondos para el mes actual.

Se lee una instancia suscrita por varios vecinos del barrio de San Blas reclamando contra el reparto hecho por la Junta Repartidora de aquella zona y el informe de dicha Junta proponiendo la desestimación de dicha instancia, así como otra presentada por don Salvador Pascual, por improcedentes.

El señor Sánchez Marco protesta de la demora en traer a sesión esta instancia, caso que desea le explique Secretaría, y pide pase a estudio de la Comisión de Hacienda.

El señor Sánchez Batea dice que el Ayuntamiento nombró a esa Junta y que no debe mezclarse en sus asuntos.

El señor Bosch entiende debe pasar a estudio de Hacienda para ver cómo se hizo ese reparto.

El señor Sánchez Batea insiste en su punto de vista, diciendo que con referencia a la Junta de Concurd se acordó no puede intervenir este Ayuntamiento.

El señor Sánchez Marco le dice que el caso es diferente, ya que el de Concurd se refiere a la Junta administrativa de Montes.

El señor Rivera hace uso de la palabra para reflejar la extrañeza que le causó el que un asesor municipal, el secretario, le dijese que ese asunto no debía pasar a Hacienda, entendiéndolo el señor Rivera que todos los asuntos deben pasar por las Comisiones. Dice que la cosa está clara: de 2.047 pesetas que se repartieron el pasado año, se aumentan a 3.300 asignándose los miembros de la Junta y familias res la misma cuota que el año anterior y aumentando las de los demás vecinos. Por ello entiende que en justicia debe anularse ese reparto y pasar el asunto a Hacienda.

El señor Bayona cree hay que atenderse al reparto, desestimando

tre disertante para su ciclo de conferencias. He aquí el programa de estas interesantes lecciones.

Día 19 de Febrero, «Introducción».

Día 26, «La cuestión social».

Día 5 de Marzo, «Agentes de la producción».

Día 26, «La propiedad».

Día 2 de Abril, «La redención del proletariado».

Día 9, «La asociación profesional».

Estas conferencias se celebrarán a las siete de la tarde de los expresados días y la entrada será libre.

Por la personalidad del disertante por lo actual y sugestivo de los temas, es de suponer que el público llene los amplios salones del Círculo Católico.

las reclamaciones. Protesta se hace este asunto en ausencia del concejal señor Villarroya ya que en las reclamaciones se le ataca y por ello debe quedar sobre la mesa.

El señor Rivera dice que no se ataca al señor Villarroya.

Varios ediles intervienen en el debate.

El señor Giner lo hace para decir que el Ayuntamiento no puede adoptar acuerdo alguno sin conocer el asunto, pues lo contrario redundaría en perjuicio de unos u otros y ello se evitará pasando a estudio de Hacienda.

El señor Sánchez Batea no se opone a ello, pero debe quedar sobre la Mesa hasta tanto que el señor Villarroya se descargue de esa imputación que se le hace.

El señor Giner está conforme pero cree es entorpecer la marcha del asunto.

El señor Alonso hace observar que el señor Villarroya es vocal de Hacienda y que tanto en dicha Comisión como en la próxima sesión podrá aportar los datos que en beneficio suyo crean necesarios.

El señor Sánchez Batea contesta que en la Comisión podrá el señor Villarroya descargarse, pero no es suficiente, ya que no lo hará en sesión pública.

El señor Alonso le dice que el asunto no queda muerto en Hacienda, sino que vuelve a sesión.

El señor Arredondo se adhiera a lo dicho por los señores Sánchez Batea y Bayona.

El señor Giner sospecha que esa oposición a que el asunto pase a Hacienda sea querer obligar a que el Ayuntamiento acuerde sin conocimiento de causa.

Interviene la Presidencia diciéndolo no ha querido hacerlo antes para que no le digan coacción y propone y es acordado quede este asunto sobre la Mesa hasta que el señor Villarroya pueda defenderse, pero que mientras, la comisión de Hacienda estudie el caso.

Pasó a la misma Comisión otra instancia del vecino de Villaspesa Joaquín Dobón contra el reparto de la Junta de San Blas.

Se autorizó a don Pablo Utrillas para tirar el tabique que separa los puestos 4 y 6 del Mercado, previo pago de 91'66 pesetas anuales dejando en depósito como garantía 125 pesetas para reconstruir ese tabique mañana que el señor Utrillas marchase sin hacerlo.

Fuó aprobado un informe de los asesores sobre reclamación al Aero Club de la subvención que se le entregó para festejos.

Se autorizó a doña Casimira Bejarano para la apertura de un establecimiento en la plaza de Carlos Castel para venta de ultramarinos.

La Corporación quedó enterada de las multas impuestas por la Alcaldía durante la última semana.

Se aprobaron las altas que a los padrones sobre impuestos municipales presentan por entrada de carruajes y rútolos, respectivamente, don Máximo Miguel y don Miguel Vicente Blasco.

Se autorizó a doña Carmen Torrán para colocar una puerta de entrada en la casa número 12 de la Ronda del 4 de Agosto.

Al despacho extraordinario fué llevada una moción de Fomento, de acuerdo con Secretaría, proponiendo se tramite el proyecto de red de distribución de aguas en el ensanche ya que Guadalaviar viene obligada a abastecer el casco de la población y su ensanche. En su consecuencia, se acordó que

Arquitectura haga esa red y luego

- DEPORTES -

Como el tiempo no lo permitía— pues durante la mañana no cesaba de nevar—, el domingo no pudo celebrarse aquí el encuentro Deportivo Rápido Turolese.

Otra vez será.

Elice ha dicho, y sus palabras causaron verdadera satisfacción entre sus admiradores, no pudiese salir, por ahora, del Irún.

Gual ha quedado definitivamente en el Levante.

Ramos

Guadalaviar coloque junto al Viaducto un contador de agua.

Terminado este asunto, la Presidencia da cuenta del reciente viaje a esta ciudad del director de pensiones y dice que como ella está ausente habló en Madrid con el señor Sol, quien marchó altamente satisfecho de su visita a Teruel, asegurando lo pronta construcción de la nueva Prisión, pero que como en ella se piensa gastar más de un millón de pesetas, quiere el señor Sol se le concedan otros terrenos distintos a los acordados. Esos terrenos existentes en la zona industrial a la izquierda del Viaducto.

El Ayuntamiento, vista la importancia del asunto, así lo acordó por unanimidad al objeto de que inmediatamente se haga la escritura de cesión de esos terrenos.

Igualmente dió cuenta el señor Borrajo de la visita de inspección girada por los jefes de la Beneficencia al cuartel de Carmelitas para la rápida habilitación del mismo para dichas fuerzas.

Por último habló del interés que el Consejo del Banco de España tiene en construir la sucursal aquí con arreglo a una de las soluciones presentadas por dicho Banco al Ayuntamiento. Propuso fué acordada que la Alcaldía, a través de la Comisión de Fomento y el arquitecto, señale con el arquitecto del Banco los perfiles de la construcción, que aprobará el Ayuntamiento.

El señor Arredondo habla de sus proyectos sobre repoblación del ensanche y se le aplaude la iniciativa, encargándole se ponga al habla con la comisión de Fomento para celebrar la fiesta del ensanche inmediatamente.

El señor Bayona propone incoo expediente para la revisión de tarifas del alumbrado público, se adopte acuerdo sobre alquileres de contadores, arreglo a las últimas disposiciones.

Pasaron a las respectivas comisiones.

El señor Sánchez Batea habla de la labor desarrollada por el Instituto de leche y pide se le invierta lo haga con las carnes y otros productos. Pregunta qué hay de denuncia por sacrificio cerdos

cados del mal rojo.

La presidencia contesta que denuncia está en la Inspección Sanidad.

El mismo edil pregunta por acuerdo tomado ante un suyo por deslinde de terrenos de Teruel y Valdecebro.

Como no se recuerda nada de ello, se acuerda mirar los libros de actas.

El señor Sánchez Batea dice que el inspector sobre cerdos tiene que ver nada sobre denuncia que la denuncia a que se refiere señor Batea, está en los libros y que de ella darán cuenta en tiempo. Se levanta la sesión.

Información telefónica y teleggráfica

El país--dicen los radicales--está divorciado del Parlamento y del Gobierno y éste debe presentar la dimisión

Se organiza un banquete en honor de Lerroux

Y se invita a todos los disconformes con el Gobierno a dejar tarjeta

Madrid.—Destacadas personalidades del partido radical han firmado una carta proponiendo la celebración de un banquete en honor del señor Lerroux por su discurso de oposición al Gobierno, pronunciado en la Cámara el día 5 del corriente.

El discurso del señor Lerroux—dicen los firmantes—tiene tres puntos fundamentales.

El país está divorciado del Parlamento y del Gobierno.

Es hora de cambiar el rumbo de la política nacional.

Ha llegado el momento de que el Gobierno presente la dimisión.

Los firmantes de la carta invitan a todos los españoles que estén conformes con estos tres postulados a que pasen por el domicilio del señor Lerroux o envíen tarjeta el día 4 del próximo mes, fiesta onomástica de don Alejandro.

Royo Villanova y los diputados periodistas

Madrid.—El diputado agrario señor Royo Villanova ha manifestado que está dispuesto a suscitar en salón de sesiones de la Cámara la cuestión referente a los diputados que al propio tiempo son periodistas, con motivo del reciente incidente provocado por la campaña que el señor Bello realizó contra el ministro de Instrucción pública señor De los Ríos, acerca de construcciones escolares y para hacer cesar la cual, bastó que el ministro se quejase de ella en Consejo de ministros.

En cambio el órgano del partido socialista hizo una campaña contra el ministro de la Gobernación por los sucesos de Casas Viejas y el Gobierno no se solidarizó con Casares Quiroga como lo hizo con el señor De los Ríos.

El señor Royo pedirá la opinión los señores Lerroux, Prieto y otros diputados que también son periodistas.

También piensa plantear en la Cámara el asunto referente a la expropiación de bienes rústicos a la marquesa de Villaverde por el Instituto de Reforma Agraria.

Añadió que tiene el propósito de intervenir en el debate acerca del proyecto de Ley de Congregaciones y Confesiones Religiosas.

La semana de agitación

Madrid.—Como terminación de la semana de agitación los comunistas hicieron una manifestación llevando la bandera roja.

Les salieron al paso los guardias disolviéndolos y practicando cuatro detenciones.

De provincias llegan noticias de que las manifestaciones de elementos extremistas no se produjeron o si se intentaron realizar fracasaron.

Únicamente en Bilbao algunos revolucionarios hicieron una manifestación cargando sobre ellos los guardias.

En todas las provincias la tranquilidad es completa.

Manifestación comunistas

Madrid.—Ayer un grupo compuesto de unos veinte individuos comunistas se presentó frente al edificio de la Embajada Alemana dando gritos y muera contra Hitler y vivas al Comunismo.

Los manifestantes lanzaron algunas piedras contra la puerta de la Embajada rompiendo varios cristales.

Poco después se presentaron los guardias de Asalto que disolvieron el grupo de alborotadores y practicaron algunas detenciones.

De la misma forma procedieron los comunistas frente a la Embajada del Perú, pero la presencia de los guardias hizo que se disolvieran los manifestantes.

Registro domiciliario

Madrid.—Los agentes de policía han llevado a cabo un registro en una casa de la calle de la Ballesta.

Dió por resultado el hallazgo de gran número de banderas comunistas.

Declaraciones de Algorta

Madrid.—El diputado a Cortes por Zaragoza, señor Algorta, ha manifestado al periódico «La Nación», que en los sucesos de Casas Viejas hubo doce fusilamientos, y después los cadáveres fueron arrojados a la hoguera de la casa de «Seisdedos».

Agrega el señor Algorta, que Rodríguez Piñero hará una interpelación al Gobierno y quiera éste o no irá a Casas Viejas una Comisión parlamentaria.

Los estudiantes de ingeniería

Madrid.—Hoy se declararon en huelga los estudiantes de las escuelas de Ingenieros de Minas e Ingenieros Agrónomos.

Los primeros lo hicieron para protestar de la creación del Instituto de Carbones en Oviedo.

Se reproducirá el debate político en la Cámara

Soriano piensa aludir a la nota de Castrillo

Lo que dice «La Tierra»

Madrid «La Tierra» dice que en la sesión de la Cámara se planteará el próximo miércoles un nuevo debate político.

El encargado de plantearlo será el diputado de la extrema izquierda señor Soriano, el cual aludirá en su discurso a la nota dada hace días a la publicidad por el diputado progresista señor Castrillo.

Por su parte éste parece que se halla dispuesto a repetir en el salón de sesiones los ataques al Gobierno en los mismos términos en que se expresaba en la nota de referencia.

En Gobernación

Madrid.—Hoy manifestaron en el Ministerio de la Gobernación que la huelga minera asturiana era unánime y que la tranquilidad era absoluta.

Los actos de sabotaje realizados en La Felguera, los fueron por los obreros metalúrgicos que están en huelga.

Llegan a Madrid tres de los deportados

Madrid.—El director general de Seguridad confirmó hoy la noticia de haber llegado los confinados de Villa Cineros.

Estos pasaron a la Cácel Modelo y a Prisiones militares según era la calidad de los deportados.

El ferrocarril de enlace

Madrid.—El ministro de Obras públicas manifestó a los periodistas que ha sido aprobado el proyecto del ferrocarril de enlace de todas las líneas que afluyen a la capital de España.

Añadió el señor Prieto que seguidamente saldrán a subasta las obras de los dos primeros trozos de estas obras a lo largo del paseo de la Castellana.

Por último, al aludir el ministro a su reciente viaje por Andalucía, dijo que venía satisfecho por el estado de las obras que en el puer-

Importante discurso del señor Goicoechea en Vigo

Los doctores y licenciados de Bilbao en favor de las Ordenes Religiosas

Bilbao.—Hoy se celebró la anunciada Junta general, en el Colegio de doctores y licenciados de esta capital.

Se acordó dirigirse al Gobierno, pidiendo que no se prive del derecho de enseñar a las Ordenes Religiosas, o por lo menos a las que en la actualidad tienen abiertos establecimientos de enseñanza.

Contra el acuerdo del Ayuntamiento

Bilbao.—Continúan cursando los católicos miles de telegramas y telefonemas de protesta contra el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de esta capital de derribar el monumento erigido por el pueblo bilbaíno al Sagrado Corazón de Jesús, en la plaza de Bélgica.

to de Huelva se realizan en la actualidad.

Huelga de estudiantes

Madrid.—Con el fin de protestar de los sucesos últimamente acaecidos en la Escuela Normal, han acordado declararse en huelga los estudiantes afiliados a la F. U. E.

Reunión de la minoría radical

Madrid.—Mañana se reunirán los diputados a Cortes pertenecientes al partido radical.

En la reunión se estudiará el plan a realizar en el Parlamento para la presente semana.

Azaña indispuesto

Madrid.—El presidente del Consejo pasó todo el día de hoy recluido en sus habitaciones del Ministerio de la Guerra, por padecer un fuerte catarro.

La ola de frío

Madrid.—En la madrugada última, la temperatura descendió notablemente.

A media mañana comenzó a nevar.

Luego cayó una agua nieve, la cual todavía continúa.

Hitler inicia una política depuradora

Ya han sido destituidos muchos jefes de Policía

Berlín.—El Gobierno presidido por Hitler ha comenzado una labor de depuración de los funcionarios del Estado, eliminando a aquellos que son poco afectos a las prácticas y procedimientos del partido nacional-socialista.

En general las medidas adoptadas han causado malestar entre los miembros de la Administración.

Han sido separados de sus cargos muchos jefes de Policía.

Esta labor se ha iniciado ya en todos los cuerpos de la Administración.

Parece que Hitler tiende a poner todas las fuerzas armadas de prusia bajo el control directo de los nacional-socialistas y tanto más es verosímil esta creencia cuanto que los racistas han tomado parte en manifestaciones y formaciones armadas.

pública y los manifestantes muchos disparos.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Discurso de Maura en Badajoz

Badajoz.—El partido republicano conservador obsequió con un banquete al señor Maura.

Este pronunció un discurso afirmando que lo que pasa en Badajoz es una vergüenza y ello obedece a la falta de autoridad.

Atacó al sistema de alojamiento en el que ha triunfado el criterio socialista y culpa de ello a Azaña.

Se ocupó de las invasiones de fincas y culpa de ello a los partidos republicanos de la región, de lo que dice que en vez de republicano son anarquistas.

Censuró duramente al Gobierno y anunció que en las próximas elecciones el país barrerá a los partidos que ahora ocupan el Poder.

Acto de Sabotaje

Valencia.—Anoche fueron volados algunos postes de conducción eléctrica.

Con tal motivo, quedaron a oscuras varios sectores de la capital y algunos pueblos de la provincia y de la Castellón.

Rápidamente se procedió a reparar la avería.

La Hernia curada

«HERNIUS», siguiendo la marcha progresiva que le ha convertido en el primer Gabinete Ortopédico de España, acaba de cursar tres profundos estudios y múltiples pruebas, el «SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO», formidable invento que revoluciona la humanidad entera y triunfa siempre donde todo lo demás fracasa, convirtiendo en breve tiempo a los pacientes en seres fuertes, robustos y sanos como eran antes de herniarse.

Todos los herniados deben tener siempre muy presente que «HERNIUS» es el único que goza fama mundial y sus famosas creaciones están recomendadas por todas las eminencias médicas y por miles de pacientes que han recuperado la salud, siendo lo mejor que existe y se conoce en el arte de curar HERNIAS por procedimiento mecánico.

Nuestro modernísimo invento no es un emplasto, no es un braguero, no es nada molesto, no es nada anticuado, es la última creación «HERNIUS» al alcance de todas las fortunas que vence y cura con facilidad pasmosa toda clase de hernias por antiguas y rebeldes que sean sin que el paciente tenga que abandonar sus trabajos habituales y sin que jamás recuerde que está herniado.

HERNIADOS: Para vuestra seguridad visitad sin pérdida de tiempo al eminente especialista «HERNIUS» que recibirá GRATIS en TERUEL el MIÉRCOLES 15 Febrero en el Hotel Turia, de 9 mañana a 2 tarde SOLAMENTE.

IMPORTANTE: Nuestro Agente recibirá en VALENCIA el MARTES 14 Febrero en el Hotel Regina. CALATAYUD, el JUEVES 16 Febrero, Hotel Pina.

Casa Central: Gabinete Ortopédico **HERNIUS**. Pelayo, 62, principal, 2.^a. (Esq. Ramblas). Teléfono 14346. BARCELONA.

Casimira Bejarano Muñoz

OFRECE

EN SU NUEVO ESTABLECIMIENTO

Tripa Chicago

de superior calidad a precios sin competencia

Plaza de C. Castel, 4

TERUEL

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50 »
Semestre (id.)	14,50 »
Año (id.)	29,00 »

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

¡ANUNCIANTES!
Este periódico es el único diario de la provincia. Para tarifas y presupuestos, en la Administración del mismo.—Temprado, 11.

LA JORNADA DEPORTIVA DEL DOMINGO

(Servicio informativo especial de la Agencia NOTI-SPORT)

COMENTARIOS

Ya no es solo en San Mamés donde pierde el Athletic. Su desplazamiento a las Arenas le ha resultado nuevamente adverso reproduciéndose la historia del año pasado cuando el equipo de Guecho restó al Athletic dos puntos en el momento en que más los precisaba. El equipo campeón de España esperando con su serie de victorias fuera de Bilbao confiaba en mantener la corta distancia que le separaba del Madrid para lanzarse al ataque del primer puesto al menor descuido del club madrileño. Con este fracaso en Ibaiondo y el número de obstáculos que le quedan por vencer al Athletic fuera de su campo ya es difícil, por no decir imposible que pueda inquietar al Madrid. Son mucho cinco puntos de diferencia y pocos encuentros los que le quedan por jugar para que la ilusión del Athletic de reconquistar el título de campeón liguero pueda verse convertida en una realidad.

No es ninguna sorpresa que el Español tropezara en Santander. Del Racing que comenzó tan flojamente la Liga a este que juega en la segunda vuelta existe un abismo. Y el Español empezaba a dar muestras de cansancio como lo atestigüó el pasado domingo cuando su pobre victoria sobre el Arenas. Mucho brío y enorme rapidez la del equipo cantabro que no han podido ser contenidos por la gran línea media catalana, y otro resultado que favorece al Madrid.

En Chamartín no podía esperarse que el Madrid se dejara ni un solo punto, frente al Deportivo Alavés, pero era lógico suponer que ante la poca clase del equipo de Vitoria la lucha se desarrollara desde los primeros momentos francamente en favor de los madrileños con un tanteo tranquilizador. Y no fué así. Excesiva confianza, mucha desgana y un sólo tanto en el primer tiempo y buena parte del segundo. No había peligro, pero tampoco había juego porque el Madrid a media luz, no ponía ningún empeño en la contienda. Se acabó por sumar los dos puntos del partido, que era lo que en definitiva interesaba.

El Barcelona se iguala en el cuarto puesto con el Athletic bilbaíno. En las Cortes tenía que vencer necesariamente al Valencia que no ha ganado ni un encuentro fuera de Mestalla. Sin el tropiezo de Mendizorrosa, estaría el Barcelona ahora bien situado con sus diecio-

Madrid 12.—Culmina el interés que despiertan las jornadas liguísticas.

En una y otra División se van aclarando los campos. La tercera va señalando los vencedores de grupos y pronto será también posible divisar al Club que jugará en la división inmediata el año próximo. He aquí el detalle de la jornada de ayer:

PRIMERA DIVISION

En Bilbao.—El Arenas de Guecho derrotó al Athletic de Bilbao por cuatro tantos a dos. En el primer tiempo ya salieron por delante el marcador los areneros que consiguieron dos tantos por medio de Teófilo e Iriondo. En el segun-

do tiempo volvieron a marcar los guechotarras por medio de Iriondo, en tanto que los campeones de España conseguían sus dos únicos goles por obra de Iraragorri. Arbitró mal Florza. El Arenas que superó a su contrario consiguió además otro tanto que se le anuló.

En Madrid.—El titular sin emplearse en ningún momento derrotó al Alavés por dos tantos a cero. El encuentro fué aburrido por la desgana de los madrileños que consiguieron un tanto en cada tiempo. Marcó en la primera mitad Regueiro y en la continuación Samitier. Arbitró sin dificultad Castellanas.

En Barcelona.—El titular batió al Valencia por cuatro tantos a dos. Los azulgranas fueron superiores a sus contrarios y consiguieron además de los tantos legales otro que se les anuló por falta precedente. En el primer tiempo los catalanes consiguieron tres tantos por medio de Ramón, dos y Arocha de penalty. En el segundo tiempo después de marcar el Valencia sus dos tantos por Vilanova y Piccolín, obtuvo Helguera el cuarto del Barcelona. Arbitró Balaguer.

En San Sebastián.—El Donostia empató a dos tantos con el Betis de Sevilla. Los tantos de los guipuzcuanos fueron obra de Aldazabal y Tolete y los sevillanos de Pepene. El Donostia jugó un mal encuentro. Los andaluces se desenvolvieron bien y probaron un nuevo jugador Pepene que dió un gran resultado. Arbitró bien Inundain.

En Santander.—El Racing con mayor entusiasmo que el Español de Barcelona, consiguió la victoria por tres tantos a uno. El conjunto catalán jugó con técnica, pero se tuvo que entregar ante la codicia de los locales. Primeramente marcó Edelmiro el tanto del Español y a continuación empató Larrinaga y marcaron los tantos de la victoria, Torón y Larrinoa. Arbitró bien Melcón.

En Pamplona.—El Athletic de Madrid empató a dos con el Osasuna. El primer tiempo terminó uno cero favorable a los pamplonicas obras de Vergara. En la continuación después de Marcar el pamplonica Oyanebel consiguió Guijarro los dos tantos de los madrileños. Arbitró regularmente Steimbor.

En Sevilla.—El titular perdió ante el Unión de Irún por dos tantos a cero. Los goles de los fronterizos los marcaron el sevillano Deva en su propia meta y Fleicegui. El tanto del Sevilla lo marcó Caro. Arbitró regularmente Sánchez Orduña.

En la Coruña.—El titular empató a uno con el Murcia. En el primer tiempo solamente marcaron los coruñeses por medio del Chacho al lanzar un penalty. En el segundo tiempo Zamora, del Murcia consiguió el tanto del empate. El encuentro no tuvo ninguna nota destacable. Fué mal arbitrado por Montero.

En Gijón.—El Sporting perdió ante el Oviedo por tres tantos a dos. El Oviedo ganó el partido por mayor serenidad y mejor juego de sus medios y defensas. Con el resultado el Oviedo es casi seguro campeón de su División. Marcó primeramente el ovetense Lanara y empató el Sporting al marcar Sión en su propia meta. Después marcaron los ovetenses dos tantos por medio de Casuco e Inciarte y los sportinguistas por Herrera. Uno de los tantos del Oviedo fué conseguido por offside. Arbitró imparcialmente Escartín.

En Vigo.—Se disputó el campeonato de Galicia de cros sobre 30 kilómetros 800 metros, que fue ganado por José Rodríguez, del equipo de Exploradores en 34 minutos 13 segundos 4/5. Dió la salida la señorita Docet, mis Galicia.

En Vigo.—Se disputó el campeonato de Galicia de cros sobre 30 kilómetros 800 metros, que fue ganado por José Rodríguez, del equipo de Exploradores en 34 minutos 13 segundos 4/5. Dió la salida la señorita Docet, mis Galicia.

En Barcelona.—Se disputó el campeonato de cros de Matarró que ganó Francisco Clement y el campeonato de Badalona de cros, en el que venció José Bera de la Naturas.

En San Sebastián.—Se disputó el campeonato de Guipuzcoa de cros Country, sobre once kilómetros y medio. Venció Cialeta de la Gimnástica de Uria en 34 minutos 15 segundos.

En Madrid.—El Athletic Club se proclamó campeón del campeonato de hockey, al derrotar al Club del Campo por cuatro a cero.

En San Sebastián.—Hay mucha expectación ante la reaparición de Atano III, que se verificará el día cinco de Marzo.

En Vigo.—En partido del campeonato de España Amateur, el Chao derrotó al Civis por cinco a cuatro. En el mismo campeonato en Madrid, la Ferroviaria batió por cinco a dos a la Deportiva de Salamanca.

En Valencia.—Amistosamente Gimnástico derrotó por seis a uno al Unión de Sans y un reserva al Español de Barcelona por cinco a cero al Levante.

Abril de 1933.—España Portugal, España-Francia y España-Yugoslavia.

¿Queréis o necesitáis rectificar los cilindros, cigüeñal o bielas de vuestros motores con los elementos más modernos y de mayor precisión, quedando un ajuste perfecto y de mayor rendimiento, resultados muy económicos?

No dudéis un momento y acudid al TALLER de ANTONIO MENDOZA quien os ilustrará de lo que debéis hacer y os garantizará la reparación.—Ronda de V. Pruneda, 15

Constructores
Por poco dinero podéis adquirir ventanas, balcones y de todo el material procedente del derribo que se está efectuando para construir la Sucursal del Banco de España en Teruel.

TALLERES DE CARROCERIA Y CARPINTERIA MECANICA
Gran prontitud y economía
J. Fernández
Calle Castellón
Teléfono, 31
SEGORBE (Castellón)

AUTO-SALON
JOSE M. MORERA
Los mayores descuentos en cubiertas nuevas de las mejores marcas.
Tengo en existencias todas las medidas en cubiertas Recauchutadas.
Fabrica de Recauchutados: San Francisco, 25.-TERUEL

Habitaciones espaciosas y ventiladas con balcón a la calle
Agua corriente y cuarto de baño
Mozo a la llagada de todos los trenes
En lo más céntrico de Valencia
GRAN HOSPEDERIA «LA ESMERALDA»
Marcelino Oquendo
TELEFONO 10.528
PLAZA DE LA MERCED, 3
VALENCIA
Esmerado servicio de comedor a la carta
Cubiertas de 2 pesetas en adelante
Paeillas individuales de 1'50 pesetas en adelante
Comedor espacioso y ventilado

CLASIFICACION

Clubs	J	G	E	P	F	C.P.
1 Oviedo	12	8	2	2	38	19 16
2 Irún	12	7	0	5	36	23 14
3 Athletic M.	12	5	4	3	21	24 14
4 D. Coruña	12	5	3	4	26	31 11
5 Murcia	12	5	2	5	23	30 11
6 Sporting	12	5	2	5	41	32 11
7 Sevilla	12	5	1	6	23	25 11
8 Celta	11	5	0	6	25	27 11
9 Osasuna	12	4	2	6	34	30 11
10 D. Castellón	11	2	0	9	13	39 11

TERCERA DIVISION

Resultados:
Logroño, 0—Zaragoza, 0.
Valladolid, 3—Avilés, 1.
Elche, 5—Sabadel, 2.
Cartagena, 4—Malagueño, 0.

NOTI-SPORT

Otras pruebas deportivas

En Vigo.—Se disputó el campeonato de Galicia de cros sobre 30 kilómetros 800 metros, que fue ganado por José Rodríguez, del equipo de Exploradores en 34 minutos 13 segundos 4/5. Dió la salida la señorita Docet, mis Galicia.

En Barcelona.—Se disputó el campeonato de cros de Matarró que ganó Francisco Clement y el campeonato de Badalona de cros, en el que venció José Bera de la Naturas.

En San Sebastián.—Se disputó el campeonato de Guipuzcoa de cros Country, sobre once kilómetros y medio. Venció Cialeta de la Gimnástica de Uria en 34 minutos 15 segundos.

En Madrid.—El Athletic Club se proclamó campeón del campeonato de hockey, al derrotar al Club del Campo por cuatro a cero.

En San Sebastián.—Hay mucha expectación ante la reaparición de Atano III, que se verificará el día cinco de Marzo.

En Vigo.—En partido del campeonato de España Amateur, el Chao derrotó al Civis por cinco a cuatro. En el mismo campeonato en Madrid, la Ferroviaria batió por cinco a dos a la Deportiva de Salamanca.

En Valencia.—Amistosamente Gimnástico derrotó por seis a uno al Unión de Sans y un reserva al Español de Barcelona por cinco a cero al Levante.

Abril de 1933.—España Portugal, España-Francia y España-Yugoslavia.

Suscripciones, anuncios y otros a esta Administración. Temprado, 11, apartado 15

TEMAS
LOS
Las r que tien Se le cas busc lo tuvier que eran Se le que por contribuy Se le percibe i Hace qEs os desve rero coo y por tan ficiud y vuestros ermas, e ción de v habré ya Eso c acusacio que hay te esas a bilionario e gTrol remedio qNo tos colec qNo dete obligar c 1.º minado 2.º terminad y pa dos bast 1.º en los qu 2.º que en te Conc sionales Para garía a p buena fe, no e nodi da, porq lieman a tra los pe ción y dig soñado, s Yo he pañola, d mo encor deaba al elevación tienen lar ro, las pa taron y p aquí encc perdonat el cielo. S con esom pia, una (tiles; aquí Muchas ll casan y v a su gozo Yo la: leron los re, espon su pasadc Eso e grandes c necesidad (Reprod La Plaz rac Madri un decret del Inst disponie viene la para de cas, fin próximo